

Cataldo respalda suspensión de profesor por gritonear a alumno

Limache. El docente fue suspendido, tras ser grabado increpando a un estudiante que argumentaba en favor de la Dictadura. La fiscalía local investigará la situación.

María Paz Núñez

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, criticó y cuestionó al profesor que se hizo viral por gritonear duramente a un estudiante que “defendió” a Augusto Pinochet, apoyando además la decisión del sostenedor del establecimiento de separar al docente de sus funciones.

Cataldo indicó que “parece que la actuación del sostenedor, en este caso, la Municipalidad de Limache, es la que corresponde. No existe ninguna circunstancia en la que un docente deba tratar de esa manera a un estudiante”.

Matizó que “me parece también que, incluso, frente a la posibilidad de que un estudiante pueda estar cometiendo un error, la forma que corresponde desde el punto de vista pedagógico, educativo, es otra”.

Como profesor de Historia, Cataldo reconoció que “los procesos de enseñanza tienen estas complejidades”, agregando eso sí que “lo relevante es cómo nos relacionamos entre nosotros y cuál es el rol que le corresponde

“(Se debe) determinar si estos hechos configuran el delito de trato degradante de niños y adolescentes”.

RODRIGO CASTILLO
 Fiscal de Limache

al adulto formador”.

El profesor fue separado de sus funciones luego de que se viralizara el registro donde se le escucha reprender a un alumno que habría emitido algunos comentarios en defensa del dictador Augusto Pinochet.

“Acá su compañero está hablando, defendiendo a Pinochet”, se le oye decir antes de ser interrumpido por una alumna que quiso defender a su compañero. Visiblemente molesto, el profesor reacciona gritando; “¡Cállate, cállate te dije!”.

Ante el altercado, otros estudiantes intentan intervenir, lo que genera una nueva reacción del docente: “No estoy hablan-



Cataldo dijo que “no existe ninguna circunstancia” que justifique el actuar del docente. / MINEDUC

do contigo, también te callas. Cállate, no te metas, el asunto no es contigo”.

La alumna que fue increpada intenta explicar su postura: “Yo acabo de decir que (Pinochet) hizo cosas malas, en ningún momento dije que no”. Sin embargo, el profesor continúa exigiendo silencio. “Cállense los dos. ¿Por qué siguen hablando?”, se le escucha decir.

Rodrigo Castillo, de la Fiscalía de Limache, informó que “de oficio se ha iniciado una investigación penal a raíz de la difusión en redes sociales de un video registrado al interior de un establecimiento educacional. En el registro audiovisual, se logra escuchar a un docente que en el contexto de una clase profiere gritos de manera bastante vehemente y agresiva hacia algunos

estudiantes”.

Castillo dijo que se recabarán los antecedentes para “determinar si estos hechos configuran el delito de trato degradante de niños y adolescentes (...) pesquisar la existencia de otros malos tratos que eventualmente pudiera haber realizado este educador y que pudieran configurar otros ilícitos penales”.